



Sheinbaum pide al INE aclarar en qué gasta, tras reclamo de más recursos

CUESTIONA por qué reducirá casillas para la elección judicial y cuánto pueden costar las boletas; lo que quiere es más de lo que costó la elección 2024, dice. **pág. 7**

67

Por ciento fue la reducción a los fondos para la elección judicial en el INE

Que transparente en qué gasta, dice

CSP pide al INE aclarar costo para elegir jueces

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Ante el plan del Instituto Nacional Electoral (INE) para pedir una ampliación presupuestal para la elección judicial, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, sugirió al órgano explicar cada uno de los gastos que prevé hacer y cuestionó para qué pide mayores recursos.

"Si clarifican cuáles son los costos de la elección, pues el pueblo de México, no sólo el Gobierno, puede enterarse por qué están pidiendo diez mil millones de pesos. Entonces ésa es la solicitud, que el INE transparente la elección y por qué dicen que van a reducir a la mitad el número de casillas", dijo en su conferencia matutina.

**EL
DATO**

ESTA SEMANA, la presidenta del INE indicó que el recorte implicará que no se instalen 172 mil casillas, sino alrededor de 80 mil, ubicadas a tres o cinco calles.

Ayer, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que solicitarán una bolsa mayor y no descartó la promoción de una controversia constitucional a raíz del recorte presupuestal estimado en 67 por ciento que aprobó la Cámara de Diputados la madrugada de ayer y que, en sus cuentas, equivale a apenas 4.3 mil millones de pesos.

Frente a esto, la mandataria federal refirió que los 13 mil millones de pesos que pidió inicialmente el instituto supera el recurso dado para la última elección federal de este año y que es la más grande que ha enfrentado el país, en donde además se tuvo que financiar a partidos y candidatos, lo que no habrá en esta ocasión.

"Yo creo que sería muy bueno que el INE dijera en qué va a gastar, porque ellos originalmente pidieron más presupuesto que en el 2024. Recuerden que 2024 fue el año de la elección más grande que había habido en la historia de México. Eso significó (la instalación de) todas las casillas; significó financiamiento a partidos políticos, financiamiento a candidatos y candidatas. Es decir, muchas cosas que no va a

LA PRESIDENTA señala que los 13 mmdp que solicita el órgano electoral superan el costo de los comicios de este año; asegura que 7 mmdp son más de lo que reciben algunos estados

UNIVERSIDADES BIENESTAR, MEJORES QUE OTRAS

CLAUDIA SHEINBAUM,

Presidenta de México, refirió que las Universidades del Bienestar, como la Benito Juárez, superan el nivel que ofrecen otras casas de estudio del país.

Al participar en la entrega de títulos profesionales a egresados de la carrera de Formación Docente de Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, defendió la calidad educativa que se ofrecen en las universidades que construye y sostiene el Gobierno Federal.

"Nosotros decimos que con las universidades públicas abrimos el acceso al derecho a la educación y eso es lo que hacen las universidades del Bienestar Benito Juárez. También se ha dicho que las universidades del Bienestar Benito Juárez son universidades de segunda, ¡falso! Son como cualquier universidad pública de nuestro país, es más, son mejores", dijo en su mensaje.

Aseguró que en gobiernos pasados hubo intenciones de "elitizar" la

educación, para que sólo algunos tuvieran acceso a las universidades, lo que provocó, dijo, que hoy se carezca de médicos especialistas.

"Esa visión, lo único que provocó fue que la educación fuera un privilegio para unos cuantos. Así que el derecho a la educación es un eje fundamental de la Cuarta Transformación, que se conjuga con los derechos del pueblo de México", mencionó.

Yulia Bonilla

haber en la elección a personas del Poder Judicial. No va a haber financiamiento a campañas y, en este caso, la pregunta es en qué se va a gastar", cuestionó.

Al estimar que la Cámara baja dejó siete mil millones de pesos al órgano electoral para los comicios judiciales, Sheinbaum Pardo dimensionó que la cantidad equivale a dos veces lo que se llevó la construcción del Trolebús elevado de ocho kilómetros en la Ciudad de México, o se equipara a otras obras hechas y futuras.

"Siete mil millones de pesos es lo que vamos a invertir el próximo año en distintos lugares de Guerrero para hacer carreteras, para hacer la mejora del sistema de agua potable de Acapulco. Siete mil millones de pesos es muchísimo más de lo que reciben más de la mitad de los estados en su inversión anual. Entonces, si se dan estos siete mil millones de pesos, pues la pregunta es ¿quieren más? Hablan de por lo menos dos mil millones de pesos más", ejemplificó.

Así, cuestionó qué tanto pueden costar las urnas, pagos a capacitadores y demás

gastos con los que el INE argumenta su intención de pedir mayores recursos.

"Es importante informarle al pueblo de México en qué se destinan, porque pienso ¿en qué se pueden destinar? En las urnas, ¿cuánto puede costar una urna? En las boletas, que ahí sí puede haber un gasto especial porque las boletas tienen su característica de seguridad que deben tener. Capacitación.

"Ahora, los servidores que van a estar en las casillas, pues son voluntarios, igual que en las elecciones. No va a haber representación de partidos políticos. Entonces la pregunta es ¿cómo van a destinar estos siete mil millones de pesos que la Cámara de Diputados les asignó? Que sea público, abierto, que lo conozca el pueblo de México. Y si requieren más recursos, ¿por qué requieren más recursos? Entonces, no es nada más decir que requiero diez mil millones de pesos, sino ¿por qué requieres diez mil millones de pesos?", insistió.

También puso en duda cuánto pueden costar las boletas o "libros" en donde la ciudadanía votará.



Foto: Cuartecero

2

Millones de pesos más, mínimo, pide el INE para la elección judicial

SESIÓN extraordinaria del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, ayer.